

ANIVERSARIO DEL TÚNEL DE BIELSA

“Aquí los Pirineos no son una frontera son una alianza entre los hombres”

- Pelieu y Lambán consideran que el túnel marcó un hito para el desarrollo del territorio.
- El presidente aragonés anunció que se pedirán fondos a la UE para la unión con Piau.

Alba Fernández

BIELSA. El 5 de noviembre de 1976 se hacía realidad un sueño para los habitantes de uno y otro lado de estos valles del Pirineo aragonés; el túnel transfronterizo de Bielsa-Araganouet unía por fin Francia y España gracias al empeño y mérito de los vecinos y alcaldes de Bielsa, Aragnouet y Saint LarySoulan.

Cuarenta años después, el presidente del gobierno de Aragón, Javier Lambán, la prefecta des Hautes Pyrénées, Beatrice Lagarde, el presidente del conseil départemental des Hautes Pyrénées, Michel Pelieu, así como los alcaldes de Bielsa y Aragnouet, Miguel Noguero y Jean Mounique, respectivamente, se reunieron en este túnel para conmemorar este aniversario y agradecer a quienes hace cuarenta años impulsaron la construcción de un proyecto fundamental para el sector turístico y para las relaciones con el país vecino.

“Si hubiera que remarcar un hito en nuestra historia reciente o marcar el punto de arranque para llegar a este momento tan importante para la comarca de Sobrarbe, entiendo que habría que remontarse al año 1976, a la apertura del túnel de Bielsa-Araganouet, o si me apuran al año 1970 cuando tres municipios -Bielsa, Aragnouet y StLarySoulan- decidieron ponerse de acuerdo para afrontar un empeño común de magnitudes, desde la perspectiva de la época, colosales”, dijo el presidente de Aragón Javier Lambán.

Por su parte, Miguel Noguero, alcalde de Bielsa, resaltó la importancia de este día “por la repercusión que tiene el túnel en estos valles, tanto en Bielsa como en el valle d’Aure, pero también para la comarca de Sobrarbe e incluso la provincia de Huesca.”

El túnel transfronterizo de Bielsa-Araganouet se encuentra situado en la comarca de Sobrarbe, en la carretera A-138 y a 1.664 metros de altitud. Un túnel que une los valles del Cinc



Las autoridades posan 40 años después en la embocadura del túnel del Bielsa.



CLAVES

- **Seguridad.** Se va a seguir trabajando en las mejoras de seguridad y en el modo bidireccional del túnel de Bielsa.
- **Ordesa.** El presidente de Aragón anunció la creación de una comisión organizadora del centenario del Parque de Ordesa para dinamizar el turismo.

y d’Aure a través de sus poco más de 3 kilómetros de longitud. Hoy en día es un recurso turístico de gran importancia para el sector en la comarca de Sobrarbe. Cada día pasan de media cerca de mil vehículos, tanto turísticos como de mercancías, con picos que llegan a los 4.000 vehículos, como los registrados durante algunos días del mes de agosto.

El presidente de Hautes Pyrénées, Michel Pelieu, resaltó la importancia de las obras de mejora llevadas a cabo du



El presidente de Aragón, junto con la prefecta y el presidente de Hautes Pyrénées descubren la placa conmemorativa.



Lambán se dirige a los asistentes al acto a quienes puso de manifiesto la importancia de la infraestructura.

rante estos últimos años y que han permitido que este territorio “entre en el círculo de los destinos turísticos a nivel internacional”.

En este sentido, el presidente de Aragón apuntó “que se seguirá trabajando en las mejoras de seguridad y en el modo bidireccional del túnel”. Gracias a las mejoras que se han ido realizando se ha conseguido que el túnel de Bielsa pase a estar abierto en modo bidireccional un porcentaje mayor que el del año pasado.

Lambán destacó la gestión turística llevada a cabo en la comarca de Sobrarbe “uno de los centros de atracción turística más importantes de la comunidad autónoma de Aragón”. “Son miles los ciudadanos de España, y también de otros países de Europa, que han sucumbido a sus encantos, entre ellos yo-dijo-, fomentando un sector turístico y una actividad económica francamente envidiable”, ha señalado el presidente.

Tantos los alcaldes, como los presidentes y la prefecta de ambos lados del Pirineo han recordado a aquellos que con una clara visión de futuro impulsaron la construcción de este túnel y han recalado la importancia de las relaciones entre ambos países.

“Aquí los Pirineos no son una frontera, mas bien son una alianza entre los hombres, un lugar de paso y de intercambio abierto todo el año”, dijo el presidente del conseil des Hautes Pyrénées, que señaló que la prueba está en los diferentes proyectos compartidos entre España y Francia.

Por su parte, Lambán rindió homenaje a aquellos hombres que “marcaron la senda de hasta qué punto la colaboración de entidades de distintos países, pero hermanados por la historia y proximidad geográfica, puede dar frutos espléndidos”.

ANIVERSARIO DEL TÚNEL DE BIELSA

Los actos para unir lazos entre vecinos finalizaron ayer con una comida popular

Además señaló que la reapertura de Canfranc está más al alcance de nuestra mano "si tomamos con verosimilitud, entusiasmo y compromiso aquel testimonio que nos dieron entonces".

"El Aragón que yo quiero lo quiero de la sustancia moral que aportaron aquellos hombres; de la sustancia moral que aportaron sus obras, sus acciones, su responsabilidad y su compromiso con el territorio", concluyó.

Antes de finalizar su discurso, y con motivo del centenario del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido que tendrá lugar el año próximo, Lambán anunció que desde el Gobierno de Aragón se va a poner en marcha "una comisión para organizar adecuadamente ese centenario de la declaración como Parque Nacional del valle de Ordesa", al mismo tiempo que se van a solucionar problemas sobre "qué hacer con ese maravilloso edificio del antiguo Parador sometido a un proceso de deterioro que no podemos permitir", sentenció el presidente.

También aseguró se pretende buscar financiación europea para ejecutar el enlace desde la boca del túnel de Bielsa hasta la estación de Piau Engaly, que acercaría las pistas de esquí a la comarca.

Tras el acto de inauguración celebrado en la boca sur del túnel de Bielsa-Aragnouet, la comitiva visitó el centro del control del túnel, antes de dirigirse al Ayuntamiento de Bielsa donde visitaron el museo dedicado a la Bolsa de Bielsa, la exposición de fotografías conmemorativas del túnel y la posterior firma en el libro de honor. ●

Quinientas personas se reunieron en Bielsa para el cierre de la conmemoración.

A.F.

BIELSA- Con motivo del 40 aniversario del túnel de Bielsa-Aragnouet se han celebrado diversos actos que han servido para unir lazos entre los vecinos de ambos lados del Pirineo.

Excursiones como la celebrada el pasado mes de septiembre desde la boca norte a la boca sur del túnel, y que finalizó con una gran paellada para todos los asistentes; el torneo de tenis entre franceses y españoles celebrado en Lafortunada; visitas guiadas a las instalaciones del túnel o los concursos de fotografía y pintura han permitido confraternizar entre los habitantes de los pueblos del valle del Cinca y del valle d'Aure, en Francia. Unas celebraciones que más allá del propio aniversario han puesto de manifiesto la unión y las relaciones que desde siempre han existido entre estos valles del Pirineo aragonés.

Ayer, día del 40 aniversario de la inauguración del paso transfronterizo Bielsa-Aragnouet, vecinos de uno y otro lado volvieron a juntarse para celebrar este cumpleaños.

Los actos empezaron a las 12 de la mañana con la entrega a los premiados en los concursos de fotografía y pintura. El primer premio de fotografía fue para Francisco Javier Lozano, de Bielsa, con "Amanecer



Participantes en la comida popular celebrada ayer en Bielsa.



Visita a la exposición de fotografías que se ha elaborado con las participantes en el concurso.

en Barroude"; el segundo fue para la foto "Au Port de Bielsa", de Michèle Sérié (St Lary), y el tercero para "Parece que escampa", de Cristina Pérez (Huesca).

En el concurso de pintura han participado los alumnos

de seis centros escolares (CRA Alto Ara, CRA Cinca-Cinqueta, Colegio Asunción Pañart, École CP Arreau, École Vieille-Aure y École des Aouarqués) con dibujos que ponen en valor el significado transfronterizo del túnel como nexo de

unión y desarrollo a ambos lados del Pirineo.

Baptiste Mauvezin, de 3 años, de École des Aouarqués (Aragnouet); Héctor Sabariego de 9 años, del CRA Cinca-Cinqueta (Chistén); y Elvis Baudouin, de 10 años, de École des Aouarqués (Aragnouet) fueron los ganadores en las diferentes categorías del concurso de pintura.

Tras la entrega de premios realizada en el centro de control del túnel, la fiesta continuó en Bielsa, donde a pesar de la lluvia se celebró el mercadillo hispanofrancés con productos regionales y de artesanía de ambos países.

La comida popular celebrada en el salón de actos, y a la que asistieron casi 500 vecinos franceses y españoles, puso el punto y final a los actos conmemorativos del 40 aniversario del túnel de Bielsa. ●